

désigne, seront chrétiennes, chrétiennes avant tout, acceptant et pratiquant tout le dogme et tous les préceptes catholiques, ou bien tous les efforts resteront frappés d'impuissance et de stérilité.

En finissant, le Pape loue d'ailleurs, avec effusion, tout le bien qui a été fait depuis vingt ans pour essayer de résoudre ou tout au moins pour adoucir la question. Mais il demande qu'on fasse davantage encore, autrement les grands périls qui menacent la société ne tarderont pas à être déchaînés et le monde, si fier aujourd'hui de sa civilisation et de ses progrès, retournera bien vite à la barbarie.

S'appliquer donc à suivre les enseignements du Souverain Pontife sur ces différents points, c'est bien mériter de Dieu, de la société et de la patrie.

L'ŒUVRE DE LA CATHÉDRALE

C'est l'œuvre du jour, l'œuvre que tout le monde semble avoir prise sérieusement à cœur.

Il y a de l'entrain et du zèle, demain il y aura de l'enthousiasme.

Le comité des citoyens, dont l'Hon. juge Baby est le président, montre un dévouement admirable, et nous voulons lui dire tout de suite notre sincère gratitude.

Le succès ne fait plus de doute. Tous les curés de la ville, toutes les communautés religieuses ont été vus. Partout on a fait aux députés de l'archevêque le plus sympathique accueil, partout on a dit : « Oui, nous vous aiderons, nous travaillerons avec vous, nous donnerons généreusement ; nous nous imposons des sacrifices, des privations s'il le faut, mais nous avons notre part dans l'achèvement de la cathédrale et nous y tenons. »

Jusqu'aux Carmélites et aux Petites Sœurs des Pauvres qui ont répondu : Hélas ! nous ne pouvons donner qu'une obole, mais nous la donnerons de grand cœur !

Les familles catholiques, toutes les familles sans exception vont suivre ces exemples. Vous allez voir que les cent mille dollars que l'on demande vont se trouver facilement ; les travaux seront poussés avec vigueur, et c'est dans la cathédrale nouvelle — une cathédrale, celle-là, digne de Dieu — que ce célébrera le 250^e anniversaire de la fondation de Montréal.